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（上接一版） 看到一个青年农民成

长为一个企业家的跌宕起伏拼搏

经历，会对“不经历风雨怎么见彩

虹”这句话产生更深切的理解。

邱国庆自十几岁起就跟着父

亲做玻璃钢制品生意。

1995

年，

23

岁的邱国庆决定独闯江湖。 当时，

周边有很多养鸡户，可饲料供应是

一个缺口。 邱国庆卖掉结婚时父亲

送给他的摩托车，用仅有的几千元

钱租下两间门店， 开始做起豆粕、

棉粕、鱼粉之类的饲料原料销售营

生。

胯下一辆机动三轮车，从郑州

进货， 再逐家给养殖户送上门，邱

国庆每天奔波上百公里，总是在月

挂中天的时候才往家里走。

第二年，邱国庆从一个供货商

那里获得了一份饲料配方。 他买来

一台简易搅拌机，开始加工混合鸡

饲料。 由于用的都是优质原料，饲

料价格并不便宜 。 邱国庆四处推

销，可这种小作坊的饲料没人愿意

用。 当时，焦作鸡鸭场饲养规模大，

在豫北地区都是出了名的，邱国庆

决定就从这里打开销售门道。

邱国庆把满满一车饲料拉到

焦作鸡鸭场，卸下货后给那里的负

责人丢下一句话：“你们先用着，不

好不用给货款。”没想到，

5

天后，鸡

鸭场的人让他再送一车饲料 。 原

来，用了他的饲料后，饲养员发现

鸡蛋蛋皮变得粉红，这说明饲料质

量优良。 邱国庆又把一车饲料拉

去，还是不说钱卸下货就走人。

此后，这家鸡鸭场三分之一的

饲料都由邱国庆供应。 每月

800

吨

的供货，让他在这一年挣到了第一

桶金。可是，挣钱不是容易的事。在

此后的几年间，帮他干活的几位亲

人在运输途中遭遇车祸，他自己也

在前往山东拉运鱼粉时翻车，破碎

的玻璃扎进眼里，手术后住院治疗

数十天。

车祸事故没有让邱国庆停下

闯市场的脚步。

1999

年，他开始从

事猪饲料生产。

25%

的浓缩饲料上市之

处同样难以被接受。 为打开销路，邱国

庆与生猪饲养户达成协议， 饲养户使

用他的饲料， 他负责收购生猪代为销

售。 这一年，他频繁奔波上海、广州

等地贩卖生猪， 由于缺乏经验，赔

了数十万元。

不因挫折而气馁，不因困难而

退缩，邱国庆屡败屡战。 有一年年

底， 一批饲料因猪不吃而遭遇退

货。 一时间，

2000

多吨被退回来的

饲料如小山一样堆到厂区。 厂里所

有的资金都拿出退还客户后，还欠

100

多万元。眼看年关将近，工人开

不了资，企业面临破产，大家心灰

意冷，一些人打算离厂。 困境中，邱

国庆没有失去信心，他立即组织调

整配方，重新进料，很快把新的饲

料免费送给饲养户。 没几天，生猪

喜欢食用的信息反馈过来。 经过此

事，原有的客户因邱国庆的诚信而

得以稳住，员工们也增强了信心和

凝聚力。

凭着百折不挠的意志、诚实厚

道的为人和灵活的头脑，邱国庆把

生意一步步做大。 焦作大北农饲料

有限公司、河南旭瑞饲料公司日渐

产销两旺，两公司年加工生产能力

达

48

万吨， 每天拉运饲料的车辆

排成长龙。

2008

年，世界金融风暴波及农

牧行业，邱国庆的饲料加工生产也

面临新的挑战 。 企业发展方向何

在？ 邱国庆通过市场考察作出新的

决断———依托“公司

+

基地

+

农户”

的经营模式，以小麦和玉米种植为

源头，以饲料生产为基础 ，发展畜

禽饲养业， 上马肉制品加工业，走

“种植—养殖—加工” 一条龙的路

子，以此形成较为完整的产业链。

2009

年以后，河南旭瑞种禽有

限公司、 河南旭瑞食品有限公司、

肉鸭饲养专业合作社相继成立。 种

禽公司年孵化优质鸭苗

1500

万

只，通过专业合作社分配给鸭农饲

养，同时提供饲养、防疫技术，负责

成鸭回收。 食品公司装配了班产

3

万只肉鸭自动化屠宰生产线，所加

工的冻鸭系列产品远销上海 、南

京、西安、重庆、成都等十几个大城

市。

进一步拉长产业链，提高企业

的竞争力和带动力，邱国庆目光深

远，脚步不停。 如今，设计年产

3

万

吨熟食制品的河南旭瑞肉制品有

限公司已破土动工。 该项目计划于

明年建成投产， 至

2014

年产值达

到

5

亿元。 与此同时，日屠宰

10

万

只成鸭的自动化生产线、 存栏

10

万套的种鸭场、 年产

3000

万只鸭

苗的孵化场、羽绒加工 、自检自控

体系及污水处理设施、大型冷库等

新的配套项目相继动工。

“到

2015

年，集团公司销售收

入预计突破

20

亿元。 公司将借助

风投、

PE

、私募等渠道，进军资本市

场，把企业做大做强，争取早日实

现产品出口、企业上市。 ”邱国庆向

记者描绘着发展蓝图。

（邱国庆的先进事迹由本报和

焦作电视台《焦作新闻》、《零距离》

栏目，焦作人民广播电台 《焦作新

闻》栏目，《焦作广播电视报》，焦作

网共同推出。 ）

金牌工人窦铁成：

荣誉面前保持劳动者本色

������

新 华 社 西 安

10

月

11

日 电

（记者石志勇）

30

年前， 他是一名

只有初中文化程度的工人， 如今，

他已经成长为掌握现代电力施工

技术的专家型工人，先后主持安装

大型铁路变配电所

53

个， 解决施

工技术难题超过

50

项， 为所在企

业创造和节约资金超过

1400

万

元。

他， 就是党的十八大代表、全

国劳模、中国中铁一局电务公司电

力高级技师窦铁成。 几十年来，窦

铁成以只争朝夕的精神和坚忍不

拔的毅力，不断勤学苦干 ，实现了

由实干型工人向知识型工人的跨

越，走出了一条自学成才 、岗位成

才之路。

窦铁成生于陕西渭河边的一

个农家。

1979

年，

23

岁的窦铁成通

过招工考试，成为中铁一局一名电

力工人。

“一个人可以没有文凭 ，但不

能没有知识和技能。 ”只有初中文

化程度的窦铁成，立志要成为一名

好电工。

每天干完工作后，窦铁成顾不

上休息就凑到老工人身边 ， 递工

具、打下手，通过观察施工过程暗

暗“偷师”。 下班后，他抓紧时间看

图纸。 深夜别人进入梦乡时，他还

偷偷躲在被窝里学习。 他给自己定

下了一个目标：通过自学达到大学

知识水平。

30

年间窦铁成还记下了超过

60

本 、

100

多万字的工作学习笔

记。 在年复一年的学习中，窦铁成

的理论功底日渐扎实。

“作为一名现代工人 ，不能只

满足于简单的操作，更重要的是掌

握现代技术，为铁路建设更深层次

的技术攻关尽自己微薄之力。 从这

一点上来说，岗位是我施展抱负的

舞台，工地是我发挥才能的阵地。 ”

窦铁成说。

改革开放以后，中国铁路建设

飞速发展，特别是电气化铁路里程

的不断增加，使得窦铁成有了越来

越多学以致用的机会。

1983

年以

后，窦铁成先后参加了梅七、京九、

西康、浙赣等

10

多条铁路的建设，

由他负责安装的铁路变配电所，全

部一次性验收通过，一次性送电成

功，成为优质工程。

2002

年，京珠高速公路开始修

建，中铁一局电务公司承担了广东

境内某标段的系统机电设备安装

工程。 窦铁成被“点将”前去增援。

他和工友们查阅资料，对照说明书

边学边干，很快完成了安装任务。

然而，就在进行交工送电前的

空载实验时，意外发生了 ，一个变

压器开关不断跳闸。 窦铁成冷静地

翻开图纸，通过各种仪器的检查测

试，他大胆地提出，问题出在进口

设备的设计环节。 然而，专门赶来

的外国专家一口咬定：设备是国际

最先进的，不可能出问题。 最后的

检查结果验证了窦铁成的论断，外

国专家竖起大拇指，连声称赞 “中

国工人了不起”。

从电磁保护到晶体管保护、从

微机连锁保护到四电集成保护、从

手工绘图到电脑制作，随着中国铁

路电力变配电技术的升级换代，窦

铁成也在不断地充实着自己的知

识库，逐渐成长为能独立主持大型

变配电所施工的专家型工人。

进入新世纪以来，窦铁成所在

的中铁一局不断发展壮大，在中国

铁路建设中承担了越来越多的工

程。 作为中铁一局的专家型工人，

窦铁成常年转战在全国各地的铁

路建设施工现场。 在交出一个又一

个精品工程的同时，窦铁成总是主

动把自己所学的知识和经验毫无

保留地传授给身边的工友。

“一个人的能力终归有限，而

集体的力量是无穷的。 如果能把自

己有限的知识传授给尽可能多的

人，就等于把一个人的能力成倍放

大，这样才能更好地促进铁路事业

的发展。 ”窦铁成是这样说的，也是

这样做的。

中铁一局电务公司共有职工

350

人 ， 窦铁成带过的徒弟就有

295

人。 全公司

42

名电力技师中，

窦铁成的徒弟就有

35

人。 特别是

全公司最顶尖的

7

名电力高级技

师，有

5

人曾师从窦铁成。

在电务公司，许多一线工人都

知道窦铁成的手机号码。 他的手机

成了公司的热线电话，工友们遇到

难以处理的技术难题，就拨打窦铁

成的手机求教，他的电话也被大家

戏称为“技术

120

”。

2008

年以来，中铁一局陆续在

全国各地创办铁成业校，以窦铁成

精神鼓励更多的农民工。 目前，已

有

160

多所铁成业校开课，共培养

超过

2

万名农民工。

2009

年，在中

铁一局集团公司领导支持下，窦铁

成与他的工友们，在深圳地铁供电

工地上， 打出了以他名字命名的

“窦铁成班组”的旗帜，并迅速成为

中铁一局在全国众多建设工地上

的标杆。

如今的窦铁成，依然保持着劳

动者的本色。 已经年过半百的他，

依然不知疲倦地转战于全国铁路、

地铁的电务施工现场，并且在施工

中 不 断 创 新 工 作 方 法 。 他 说 ：

“能够参加党的十八大， 是党和国

家给我的巨大荣誉 。 但荣誉只能

代表过去 ， 我觉得自己始终是基

层的一名普通工人 、 一名普通共

产党员， 在火热的工地上 ， 我的

人生会更有价值。 ”

外交部发言人：

日外相断章取义支撑钓鱼岛立场

������

新华社北京

10

月

11

日电（记者杨依

军） 外交部发言人洪磊

11

日在例行记者

会上驳斥了日本外相玄叶光一郎有关中方

对钓鱼岛主权主张不成立的说法，称其用

断章取义的材料试图支撑日方在钓鱼岛问

题上的立场“完全是强盗逻辑”。

有记者问，玄叶光一郎

10

日在记者会

上说，中方在上世纪

70

年代前从未提出过

对钓鱼岛的主权主张，

1895

年日方调查确

认钓鱼岛不属于中国后编入日本领土，日

方以

1920

年中国驻长崎领事所发信以及

1933

年 、

1960

年中国发行的地图等为依

据，认为中方对钓鱼岛的主权主张不成立。

中方对此有何评论？

洪磊说， 玄叶外相已不是第一次拿出

断章取义的材料来试图支撑日方的立场。

在涉及国家领土主权如此重大严肃的问题

上， 用一些支离破碎的材料来佐证自己的

立场， 只能证明日本从未合法拥有过对钓

鱼岛的主权。

他说， 关于日本利用甲午战争窃取钓

鱼岛的历史经纬， 中日两国学者都作过详

实严谨的论述， 日本自己的官方史料也可

以构成明白无误的旁证，“日方对此视而不

见、避而不提，反而为日本在历史上通过战

争手段进行侵略扩张张目， 这完全是强盗

逻辑”。

洪磊表示， 中方注意到日方关于希望

尽早平息事态， 避免影响两国关系稳定发

展的表态。如果日方能言行一致，就应切实

认识到挑衅性行动和言论的错误， 以实际

行动维护中日关系大局。

国际 时讯

巴基斯坦一客车触雷

致 8 死 20 伤

������

据新华社伊斯兰堡

10

月

11

日电 据

巴基斯坦媒体

11

日报道，一辆客车当天上

午在巴基斯坦西北部奥勒格宰部落地区触

雷，造成至少

8

人死亡、

20

人受伤。

报道说，当地时间

11

日

10

时

30

分左

右， 一辆客车在奥勒格宰地区触发一枚埋

在路边的地雷， 造成至少

8

人死亡、

20

人

受伤。

目前， 尚未有组织宣称制造了此次袭

击事件。

土耳其出动战机

迫降叙客机

������

新华社安卡拉

10

月

11

日电 据土耳

其媒体报道，土耳其

10

日出动战斗机拦截

一架经土领空从莫斯科飞往大马士革的叙

利亚客机，迫使其在首都安卡拉机场降落。

土耳其当局在搜查机舱并扣押部分货物后

放行客机。

土耳其阿纳多卢通讯社

10

日报道，这

架

A-320

客机在飞至土耳其领空时，土军

出动两架喷气式战斗机拦截， 迫使客机降

落在安卡拉埃森博阿机场。 报道援引土耳

其外交部长达武特奥卢的话说， 土方在机

上查获并扣留了 “应被申报的违禁货物”，

并将对这些货物进行调查。

在安卡拉停留

9

个小时后， 这架载有

35

名乘客的客机被放行，继续飞往大马士

革。

俄总理

驾车体验高速公路
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新华社圣彼得堡

10

月

10

日电 在圣

彼得堡进行工作访问的俄罗斯总理梅德韦

杰夫

10

日亲自驾车体验了圣彼得堡“西部

高速直径”已经竣工的南部路段，对公路给

予高度评价。

梅德韦杰夫驾驶一辆凯迪拉克越野车

和他的车队共同在高速公路上行驶一段

后， 与修路工人及媒体分享了他的行驶感

受，认为公路“很棒”。

梅德韦杰夫说：“道路按照新的理念设

计，公路绕开城市，使城市一点不受损坏，

同时公路避开繁闹的城市生活。 这对于圣

彼得堡这样一个大城市十分必要。 ”

圣彼得堡“西部高速直径”是圣彼得堡

首条收费高速公路， 建成后全长

46.6

公

里， 限速每小时

110

公里， 通行能力每天

10

万辆车。

国内 时讯

女子想整容成范冰冰

花

16

万元失败后拘禁美容院老板

为了能拥有像范冰冰一样的鹅蛋脸， 王女士经人介

绍，东拼西凑了

16

万元跑去找医生整容，结果脸没整成，

反而落下了头晕眼花、内分泌失调等后遗症。 为了讨回

16

万元手术费，近日，王女士找人非法拘禁美容院老板被警

方刑拘。

工地挖出上万只巨型“牡蛎”

或距今

1

万至

3

万年

杭州一建筑工地的挖土机挖至地下近

20

米时， 突然

发现了一大片看起来像牡蛎的贝类外壳，这些贝壳最大的

超过

40

厘米长、最小的也有

15

厘米。 更令人惊奇的是，这

些贝壳从外形看同属一个品种，数量可能达到上万个。 专

家推测：这应当是古生长“牡蛎”，而且生物资源相当丰富，

距今约

1

万至

3

万年。

������10

月

11

日，大熊猫“淘淘”

走向野外。它脖上的颈圈内装有

定位设备，便于日后跟踪研究。

当日，国家林业局和四川省

政府在四川省雅安市石棉县举

行大熊猫放归自然活动，将我国

第一只经过系统野化培训的人

工繁育大熊猫“淘淘”放归到栗

子坪自然保护区内，此举标志着

我国大熊猫保护工作进入新的

发展阶段。

（新华社发）

������10

月

11

日

8

时许，中国渔政

202

巡航船在巡航执法途中，于浙江南部南麂岛锚地与正在执行钓鱼岛巡航任务的

201

船编队

4

艘执法船会合。 图为中国渔政

202

巡航船与

201

船巡航编队船只

33006

船靠泊在一起。 （新华社发）

国家质检总局：

我国输德草莓未发现致病病毒

������

新华社北京

10

月

11

日电

（记者朱立毅） 针对我国出口冷

冻草莓被怀疑造成德国学生肠

胃病毒感染事件，国家质检总局

11

日表示， 经过对输德草莓的

企业进行样品检测，未发现致病

的诺瓦克病毒（

Norovirus

）。

近日有媒体报道，德国东部

学生中出现肠胃病毒感染，怀疑

可能是食用了来自中国冷冻草

莓所致。国家质检总局对此高度

重视，立即要求检验检疫机构对

相关生产企业进行调查。

经查，这批冷冻草莓来自山

东一家食品出口企业， 其生产、

加工、储存、运输等环节符合食

品安全卫生标准。 货物出口前，

检验检疫机构对这批货物实施

了食品安全风险监控，合格后放

行。

10

月

9

日， 检验检疫机构

已封存这家企业的所有库存产

品，并取样送实验室进行病毒检

测，未发现诺瓦克病毒。此外，今

年这家企业也向其他

8

个国家

出口冷冻草莓，均未发生类似问

题。根据目前风险排查和实验室

检测分析， 无科学证据表明，引

发急性胃肠炎的冷冻草莓是在

出口前被诺瓦克病毒污染。

实有房产

21

套仅申报

2

套

广州番禺区综合执法分局政委

瞒报财产被停职
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新华社广州

10

月

11

日电

（记者叶前） 记者

11

日上午从

广州市番禺区纪委获悉，该区综

合执法分局政委蔡彬因瞒报家

庭财产已被停职，对其财产来源

正在进一步调查。

日前，网民上传网帖，以广

州市房管局房地产档案馆制作

的《个人名下房地产登记情况查

询证明》， 曝光了蔡彬及其妻儿

名下的

21

套房产的清单。

番禺区纪委称：经查，蔡彬

家庭房产数量与网帖所列数量

基本一致。根据关于党员领导干

部报告个人有关事项的规定，从

2011

年起， 番禺区委组织部要

求全区处级干部每年申报 “本

人、配偶、共同生活的子女的房

产情况”。 蔡彬

2011

年、

2012

年

均申报其本人持有房改房一套、

儿子蔡某培持有自建房一套，与

纪检部门核实的情况不符，存在

严重的瞒报行为。

鉴于蔡彬的错误行为，番禺

区委作出对其停职的决定，并作

进一步调查。

������●

近日，中央财政拨付

37.6

亿元支持农村土地

整治

●2013

年度中央机关及其直属机构考试录用

公务员工作即将开始， 报名和公共科目笔试时间已

确定，本次计划招录公务员

2

万余人

●

根据教育部网站

11

日公布，

2012

年全国成

人高考人数达到

364

万名，各项工作准备就绪

（据新华社）
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在建的上海中心大厦 （左

侧）。

近日，在建的上海中心大厦

主楼核心筒结构已施工至

81

层，高度已达

378

米。根据计划，

年内上海中心大厦的建设高度

将达

400

米。

（新华社发）

我国首只野化大熊猫放归自然

上海中心大厦高度逼近 400 米

中国渔政 202巡航船与 201船巡航编队在南麂岛会合

窦铁成 （新华社发）


